

Fecha: 28-01-2025 Medio: El Divisadero Supl.: El Divisadero

Noticia general

Título: Registran por primera vez ejemplar Siete Colores en humedal urbano de Aysén

Pág.: 16 Cm2: 614,9 VPE: \$854.134

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.600 7.800

No Definida

## Registran por primera vez ejemplar Siete Colores en humedal urbano de Aysén

Puerto Aysén-. Integrantes del Comité Ambiental Comunal (CAC) de Puerto Aysén reportaron el avistamiento de un Siete Colores (Tachuris rubrigastra) en el humedal urbano Las Ranas, ubicado en Costanera Condell.

Se trataría del primer registro en la plataforma Ebird de esta ave para este humedal. La plataforma Ebird recopila y registra globalmente información sobre aves. Es uno de los proyectos científicos relacionados con la biodiversidad más grandes del mundo, creado por Cornell University, y que permite entregar datos a una comunidad científica internacional, contribuyendo a contestar preguntas urgentes de conservación. Su versión en Chile es administrada por la Red de Observadores de Aves y Vida Silvestre (ROC).

En la oportunidad, los observadores también lograron ver dos crías de siete colores, lo que según Víctor Raimilla, investigador de Fundación Parque La Tapera y validador de aves de la Región de Aysén de la plataforma Ebird, es una excelente noticia, ya que indica que existe reproducción en el área y, por lo tanto, se trataría de su hábitat y no sólo de un

"Cuando ya encuentras reproducción en un lugar, ya sea indicios directos o indirectos, se deduce que el ave habita en ese espacio. Por ejemplo, el transporte de material a un nido, aunque tú no lo veas, da un indicador indirecto de reproducción. Si encuentras una pareja en un lugar apropiado también es un indicador indirecto de reproducción. Observar huevos, nidos o pichones ya es evidencia reproductiva confirmada de reproducción en el lugar que



es lo que pasó con este registro", explicó el investigador.

También, enfatizó que no es fácil avistar un Siete Colores, especialmente en la región. "Está asociado netamente a humedales. Desde la zona central hacia el sur es abundante, pero decae en Los Lagos y en la Región de Aysén son muy escasos los registros. También existen registros en Magallanes que son recientes, un par de años, y ese es límite sur de la presencia de esta ave".

Sin embargo, esta ave en 2023 obtuvo gran popularidad. Según explicó Raimilla, el Ssiete Colores "tiene un canto similar a un 'fiu' que es

el nombre onomatopéyico que se utilizó para los Juegos Panamericanos. Su vocalización es muy característica, pero es muy difícil de ver entre los pajonales, a pesar de su vistoso

## Los humedales: hábitat del "fiu" se encuentran amenazados

Según la UICN, el Tachuris rubrigastra se ubica en la categoría de "Preocupación Menor". No obstante, en nuestro país enfrenta un potencial peligro debido a la alteración o destrucción de su hábitat. Motivados por la conservación del humedal ubicado en Puerto Aysén, habitantes de la comuna y organizaciones ambientales, después de un trabajo colaborativo de más de un año, lograron que en 2024 se solicitara oficialmente al Ministerio de Medio Ambiente el reconocimiento del humedal urbano Las

Sin embargo, el alcalde Luis Martínez decidió suspender esta solicitud, argumentando que faltarían estudios técnicos y que es necesario priorizar infraestructura básica.

Frente a la detención del proceso, desde el CAC afirman que el reconocimiento del humedal no impediría el desarrollo de la ciudad. "La declaración de Las Ranas como humedal urbano, bajo la Ley de Humedales Urbanos, no impide el desarrollo de obras necesarias, como alcantarillados, pavimentaciones o costaneras. Por el contrario, esta declaración asegura que las obras se realicen de manera responsable, minimizando el impacto ambiental y garantizando la protección del ecosistema que ha sido fundamental para la biodiversidad local".

Créditos imágenes: Fernanda Molina y Juan Pacheco Aguirre

